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强 国 必 先 强 农 ，农 强 方 能 国

强。农业强国是社会主义现代化

强国的根基。面对新形势新要求，

必须把加快建设农业强国作为统

领“三农”工作的战略总纲，摆上建

设社会主义现代化强国的重要位

置。为加快建设农业强国，中共中

央、国务院近日印发了《加快建设

农业强国规划（2024－2035 年）》，

并发出通知，要求各地区各部门结

合实际认真贯彻落实。

（全文详见云邵阳新闻客户端）

中共中央 国务院印发
《加快建设农业强国规划（2024－2035年）》

邵阳日报讯 （记者 杨立军） 

4 月 7 日，市委书记严华在隆回县

调研督导群众身边不正之风和腐

败问题集中整治、校园食品安全、

春耕生产等工作。他强调，要深

入贯彻习近平总书记关于党的自

我革命的重要思想以及考察湖南

重要讲话和指示精神，认真落实党

中央决策部署和省委、市委工作要

求，纵深推进全面从严治党，用心

用情办好民生实事，不断提高人民

群众的获得感和满意度。市委常

委、市委秘书长肖拥军参加。

今年以来，隆回县以群众身

边不正之风和腐败问题集中整治

为抓手，将“城乡客运一体化建

设”作为县级重点民生实事进行

专项监督，以回应群众呼声、破解

群众出行难题。在隆回高铁站综

合客运枢纽项目现场，严华详细

了解项目规划建设情况，要求隆

回县高质高效推进项目建设，精

细精心抓好运维管理，确保项目

早日建成、早日惠及百姓。他强

调，要坚持以人民为中心，紧盯乡

村振兴、民生保障等重点领域和

群众急难愁盼问题，以“小切口”

开展集中整治，着力办好“关键小

事”“暖心实事”，让群众看到变

化、见到成效、得到实惠。要扎实

开展深入贯彻中央八项规定精神

学习教育，深化正风肃纪反腐，持

续为基层减负，以优良党风凝聚

人心、引领社会风气。

在隆回县第一中学，严华实

地查看学校食堂卫生状况和就餐

环境，详细了解校园食品采购、进

货查验及“明厨亮灶”监管平台运

行等情况。他指出，校园食品安

全事关青少年身心健康，牵动着

万千家长的心。要落实“四个最

严”要求，推动“两个责任”落地见

效，切实提高校园食品安全保障

水平，守护校园师生“舌尖上的安

全”。要强化溯源管理，规范食品

采 购 检 验 和 加 工 制 作 全 过 程 监

管，管住每个环节、守好每个关

口，坚决消除食品安全风险。要

提升服务质量，更好满足学生就

餐需求，让广大师生吃得更营养、

更安全。

近年来，高平镇通过壮大种

粮队伍、发展规模种植、强化服务

保障等方式，推动粮食生产能力

稳步提升，连续三年获评全市粮

食生产先进单位。严华在该镇万

亩双季稻综合示范片察看集中育

秧和稻田翻耕情况，向种粮大户

了解早稻种植规模、惠农政策落

实以及当前存在的困难，鼓励当

地 因 地 制 宜 推 进 高 标 准 农 田 建

设，持续提升粮食综合生产能力。

他强调，要扛牢粮食安全政治责

任，落实好各项强农惠农政策，加

强农业技术服务、保障农资生产

供应，让广大农民多种粮、种好

粮，全力稳定粮食播种面积，为全

年农业丰收奠定坚实基础。
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4 月 2 日，美国对外宣布实施所谓“对等

关税”计划，挑起全球范围贸易战，引发国

际社会强烈反应，包括美国在内的全球金

融市场大幅震荡。中国在第一时间坚决实

施必要的反制措施，与国际社会一道共同

反对美国关税霸凌霸道行为，坚决捍卫多

边主义和经济全球化。

美国所谓“对等关税”政策逻辑混乱，违

背基本经济规律。美方税率计算简单粗暴，

对各国（地区）确定的所谓“对等关税”税率，

并非如美方声称的以“该国（地区）对美关税

税率+非关税壁垒”计算得出，而是简单地将

美对该国（地区）的逆差占该国（地区）对美出

口额的比率，作为确定所谓“对等关税”税率

的重要依据，将该比率打对折后作为加征关

税税率，测算方式过于随意、缺乏合理正当依

据。美方意图实现“逆差归零”不具有可行

性，美国巨额贸易逆差的背后本质是美国国

内经济的失衡。从国民经济核算角度看，一

国经常项目是盈余还是赤字，取决于该国储

蓄和投资的关系。美国经济的典型特征是低

储蓄、高消费，储蓄长期低于投资，因此不得

不通过贸易赤字形式大量利用外国储蓄，这

是美国贸易逆差形成并长期存在的根本原

因，是美国经济内生性、结构性、持续性现象。

保护主义难以让美国制造业“起死回生”，加

征关税更无法实现贸易“逆差清零”。

美国所谓“对等关税”是典型的关税霸

凌行为，违反世贸组织规则。美方所谓“对

等关税”颠覆现有国际经贸秩序，以美国利

益凌驾于国际社会公利。其所谓“对等”主

张具有欺骗性和迷惑性，实质上有违世贸

组织最惠国待遇原则，其差别化税率违反

世贸组织成员之间互不歧视的承诺，不仅

无益于解决美贸易逆差和提升产业竞争力

等自身问题，还将严重破坏正常的国际经

贸秩序和全球产业链供应链安全稳定。美

方政策一经出台，就立即招致国际社会的

普遍批评和反对。欧盟委员会主席冯德莱

恩表示，美国“对等关税”政策与其想要达

到的目标背道而驰，欧盟方面将采取反制

措施。巴西国会通过经济对等法案，授权

政府采取措施应对美方贸易壁垒。智利总

统博里奇表示，美国政府这一单边主义行

为将包括世贸组织框架内的所有原则都抛

在一边，是在拥抱“强权即公理”的理念。

澳大利亚总理阿尔巴尼斯批评美国关税政

策没有逻辑依据，违背两国伙伴关系基础。

美国所谓“对等关税”政策在其国内也不得

人心，美国内资本市场连日暴跌，4 月 4 日纽

约三大股指跌幅均超过 5%，华尔街恐慌指

数单日暴涨 46%，市场正在用脚投票，对所

谓“对等关税”可能造成的反噬效应表现出

强烈担忧。       (下转 8版)

坚定不移推进高水平对外开放
新华社记者

4 月 7 日，春和景明，人称“舞痨”的武冈

市邓元泰镇马梓村 19 组村民陈菊兰，和村里

的伙伴一起跳起舞来，心情也好了起来。

马梓村是武冈市邓元泰镇一个偏远山村，

毗邻城步、绥宁。受周边两个少数民族集中居

住地域的影响，马梓村的老百姓自古能歌善

舞，尤其村边边上 19 组的 160 多名村民，一天

到晚不吼吼嗓子扭扭腰子，便浑身不舒服。

19 组原有一个晒谷坪，面积约有两个标

准室外篮球场那么大，土地为该组村民集体

所有。随着农村居住条件的改善，许多村民

有了自己晒谷的地方，19 组的公共晒谷坪逐

渐荒废下来，不久成了一个垃圾堆放场。

2024 年腊月初，在城里机关单位上班的

颜红兵回家探亲，在母亲吴兰姣耳边嘀咕了

几句：“邵阳第四届旅发大会即将在武冈举

行，我们组里的那个垃圾场，太刺眼了！”

吴兰姣是村里德高望重的老人，待儿子

回城，转身将儿子的意见透露给组上的致富

带头人颜新成。颜新成是房屋装修好手，近

年来带领左邻右舍村民在武冈城里搞装修，

组里不少年轻人是他徒弟。在他的游说下，

全组村民迅速达成一致意见：铲除垃圾场，

建设跳舞场！

在外务工返乡过年的村民颜跃明第一

个带头捐款，出资 1000 元。等到大家捐到

41000 元的时候，颜新成大叫一声：“够了！”

随后，经村“两委”批准，在颜新成的组

织下，村民们一起清空垃圾场、平整土地、浇

灌商砼……期间，组里货车司机颜四清主动

开车前来运送材料；老组长王秀英主动给现

场施工人员义务提供饭菜。

经过半个月的建设，原来臭烘烘的垃圾

场变成了亮堂堂的跳舞场，19 组的晒谷坪复

活了。1 月 23 日，“舞痨”陈菊兰第一个冲进跳

舞场，在《有一位姑娘名叫娥嫚》歌曲的伴奏

下，美美地跳了一通独舞。

“以前，我们组里的美女们都是分成好

几摊躲在狭窄的房屋空隙间跳舞。现在好

了，有了宽敞的跳舞场，我们终于可以一起

共同跳跳舞了。我们一定要好好排练一个节

目，争取到邵阳第四届旅发大会开幕式上去

显摆显摆。”陈菊兰鼓动组上姐妹。

臭烘烘的垃圾场变成了亮堂堂的跳舞场

晒 谷 坪 复 活 记
邵阳日报记者 袁光宇 通讯员 颜复叶

邵阳日报讯 （记者 刘波 

通讯员 肖薇） 近日，省产

业 园 区 建 设 领 导 小 组 发 布

2024 年“五好”园区创建综合

评价的情况通报，我市的邵阳

经开区、邵东经开区获评全省

“五好”园区创建工作先进园

区，被通报表扬。

前期，按照“五好”园区

创建和亩均效益导向，省产

业园区建设领导小组办公室

会同有关部门对全省 130 家

省级及以上园区 2024 年“五

好”园区创建工作进行综合

评价，评选出了一批先进园

区，并进行通报表扬。其中，

邵阳经开区以 156.91 的综合

得分，排名全省第 6 位、国家

级园区第 4 名。邵东经开区

以 140.01 的 总 分 ，排 名 全 省

24 位，位列大湘西地区省级

园区第 2 名。

  2024 年度全省省级及以上产业
园区综合评价发布

我市两园区被通报表扬

邵 阳 日 报 讯 （ 记 者 

刘小幸） 4 月 2 日，市人大常

委会召开法治政府建设专项

监督工作调研情况汇报会，

听取各调研组关于对政府工

作部门依法行政情况的调研

报告，并对下阶段工作进行

安排部署。市人大常委会党

组书记、主任周迎春，党组副

书记、副主任唐渊，副主任李

小平、罗玉梅、陈秋良、陈博

文，秘书长吴卫红出席。

自去年底市人大常委会

对 2025 年开展法治政府建设

专项监督工作作出部署以来，

市人大常委会领导靠前指挥，

带领各调研组深入实地，通过

座谈交流、明查暗访等多种方

式，全面深入地开展工作，为

后续开展审议、专题询问及满

意度测评奠定了基础。此次会

上，承担依法行政结果性指标

管理的 7 个职能部门以及市

人大法制委、市人大常委会代

表工委汇报了法治政府建设

专项监督工作评估报告的修

改完善情况。

今年是我市开展法治政

府建设专项监督工作的第二

年。会议强调，要进一步总结

和运用好去年的经验成果，打

造具有地域特色的法治政府

建设专项监督工作品牌。坚持

“述、查、评、督”相结合，继续

用好“四字工作法”；增强工作

联动意识，大力推动人大监

督、审计监督、巡察监督、司法

监督、代表监督、群众监督、舆

论监督等“七大监督”深度融

合；要突出人民群众“关注关

切”，实现届期内全覆盖监督

与分批次重点监督有机结合。

要明确“三年内实现对市人民

政府工作部门法治建设监督

的全面覆盖”的总体目标，凝

聚各方合力，分解细化任务，

以“钉钉子”的精神推动相关

工作落地见效。

全面提升监督工作水平
  周迎春出席市人大常委会法治政府

建设专项监督工作调研情况汇报会

4月 6日，白鹭在新宁县金石镇中长村翻耕后的农田中觅食，构成了一幅乡村生态风景画。    郑国华 摄


